

El reciclaje ofrece alternativas a las comunidades

Analizan propuestas sobre Mesas Técnicas de Reciclaje-Aseo

Habrán categorías infantiles

Inician postulaciones al Primer Concurso de Poesía Nacional "Vida y Planeta"

P-3

Programa Nacional "Un Estudiante un Árbol"

Jornada de reforestación se desarrolló en seis estados

P-4

Seguridad y soberanía alimentaria

Minec impartió taller sobre la gastronomía sostenible

P-5



El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) junto al de Pesca y Acuicultura (Minpesca), evaluaron las propuestas en miras de fortalecer las Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras), en la zona costera de Venezuela (Mas info pag. 2).

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Ministro Lorca presenta libro "Hacia la descolonización del pensamiento ambiental"



El reciclaje ofrece alternativas a las comunidades

Analizan propuestas sobre Mesas Técnicas de Reciclaje-Aseo

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) junto al de Pesca y Acuicultura (Minpesca), evaluaron las propuestas en miras de fortalecer las Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras), en la zona costera de Venezuela.

Actualmente, con la Crisis Climática, la atención del mundo está centrada en el desarrollo de políticas que permitan el saneamiento de los océanos, una gran defensa ante el calentamiento del planeta y por ser los mares grandes reservas de biodiversidad.

En esta línea, el Minec colocó a disposición de Minpesca su equipo técnico y científico, y las Brigadas Contra el Cambio Climático para profundizar la cooperación entre las instituciones, con el fin de promover la formación y el intercambio de ideas relativas a la preservación de la biodiversidad marina en Venezuela.

A su vez, el Minec trabajará junto con el Poder Popular y el Consejo de Pescadores, Pescadoras y Acuicultores (CONPPA) de Minpesca, para la gestión de la basura y recolección de desechos sólidos en las comunidades de las zonas costeras venezolanas.

En este sentido, una de las propuestas surgidas fue instalar una Escuela de Reciclaje, que de acuerdo con las autoridades del Minec, sería un centro



Los ministros Lorca y Loyo analizaron las estrategias de cooperación

en el que no solo se trabaje con la recolección de los desechos, sino con la transformación de la materia prima, para volverla un ingreso concreto para los CONPPA.

Igualmente, se habló sobre los viveros comunitarios que faciliten a los pescadores, pescadoras y acuicultores, cultivar y reproducir plantas en el territorio costero. Ejemplos de estas plantas serían la Palma de Coco, la Uva de Playa, el Cocotero, el Cují. El Guayacán y los Mangles, importantes porque filtran sedimentos y son hogar de varias especies de peces, moluscos y crustáceos.

El Minec cree en el surgimiento de un nuevo mundo y por eso

apuesta por la negociación con novedosos emprendimientos, entre los que se pueden citar, por ejemplo, la entrega de plástico a través del sistema Metras a las residencias de Parque Central, para reparar dos ascensores en el edificio Mohe-dano.

Asimismo, el Minec hizo recientemente la sustitución completa de tuberías de aguas servidas a cambio de 7 toneladas de plástico. Sin embargo, el Ministerio está consciente de que el reciclaje no es la solución definitiva para la basura, pero es una opción organizativa y de emprendimiento que puede ofrecer alternativas concretas.

Habrán categorías infantiles

Inician postulaciones al Primer Concurso de Poesía Nacional “Vida y Planeta”



El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), por intermedio del ente adscrito Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente) y la Editorial Amalivaca, abrieron para el público en general, el Primer Concurso Poesía Nacional “Vida y Planeta”.

En la convocatoria podrán participar todos los interesados, sean profesionales o aficionados, sin restricciones de edad, que se encuentren domiciliados en la República Bolivariana de Venezuela, que no tengan disputas legales y lo podrán hacer mediante composiciones originales e inéditas.

Con la invitación se pretende reconocer el trabajo que en este género literario se desa-

rolla en el país, con la propuesta de una temática a desarrollar sobre las maravillas naturales, fauna, flora y diversidad biológica, que caracteriza la nación venezolana en toda su extensión territorial.

La temática única será el cambio climático, sobre la que podrán enviar obras de la crisis ambiental, como por ejemplo: desertificación y sequías, precipitaciones, inundaciones, pérdida del hilo costero y de las cosechas, por altas o bajas temperaturas, entre otros.

Entre los aspectos a evaluar están la rima, el sentimiento y la creatividad de los poemas vinculados a la materia propuesta.

Habrán categorías de niños hasta 12 años, jóvenes con to-

pe de 25 años y adultos por encima de 25 años esta edad, que podrán ingresar al link <http://concursodepoesia.minec.gob.ve/>, en el cual podrán hacer el registro de nuevo usuario, cargar la información solicitada y la poesía concursante, en formato Word o PDF.

El concurso comenzó el jueves 07 de julio y se mantendrá hasta el martes 02 de agosto. Entre el 03 y el 07 agosto, empieza el proceso de evaluación de las poesías concursantes y para el miércoles 24 de agosto, como parte de la celebración del Día Internacional de los Parques Nacionales, se anunciarán los ganadores.

Programa Nacional "Un Estudiante, un Árbol"

Jornada de reforestación se desarrolló en seis estados



Participaron estudiantes de distintos estados del país

Una jornada de reforestación se desarrolló en el municipio Sotillo, del estado Anzoátegui, a través del Programa Nacional "Un Estudiante un Árbol", que encabezó el director del Despacho del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Radamés Blanco, desde el Grupo Escolar "José Antonio Sotillo", ubicado en la ciudad de Puerto La Cruz.

Durante la plantación realizada en diferentes puntos de la municipalidad, Blanco estuvo acompañado por la directora de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTEC) Anzoátegui, Mayra Flamenco, en la que destacaron el logro de haber superado la meta pautada en la región, con el establecimiento de 36.000 árboles esparcidos en los 15 municipios de la entidad.

Además, la comisión del Minec también realizó un donativo de 5 mil ejemplares, entre plántulas y semillas de diferentes especies a escuelas y liceos de la comunidad, así como de 5 mil bolsas de polietileno para seguir con el impulso de las labores exitosas de reforestación en tierras anzoatiguenses.

Al evento asistió una multitud de estudiantes para las labores de plantación de una gran variedad de especies, distribuidos entre árboles forestales, frutales y ornamentales, tales como: limón, mango, manga, tamarindo, guanábana, almendrón, anón, té rojo, así como trinitarias, crotos de oro y espuma de mar.

Asimismo, en el acto participaron servidores públicos del Minec, Misión Árbol, Zona Educativa, Instituto Nacional de Parques (Inparques), Organización Bolivariana de Estu-

diantes (OBE) y docentes.

Vale destacar, que estas acciones de reforestación fueron replicadas en distintas localidades de la geografía nacional, con operativos en los estados Monagas, Guárico, Carabobo y Portuguesa, entre otras entidades.

700 nuevas plantas para Maturín

En la región de los llanos orientales, desde el sector Hato Brasil, municipio Maturín de Monagas, se plantaron 700 ejemplares con la activación de los programas: "Un estudiante, un Árbol" y "Agroforestería Familiar".

Se colocaron especies de almendrón (200), pumalaca (100), mango (150), araguaney (100) y leucaena (150).

En la jornada, los estudiantes del Liceo Nacional Miguel José Sanz establecieron árboles unidos a voluntarios del Minec y organismos adscritos como Misión Árbol, Compañía Nacional de Reforestación (Conare), Zona Educativa, a la par con efectivos de la Guardería Ambiental de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), Guardianes del Árbol y Alianza Productiva, entre otros.

Plantación en San Juan de los Morros

Mientras tanto, en Guárico se efectuó una acción similar, mediante la colocación de 62 plantas de especies forestales en el Monumento Natural Arístides Rojas, situado en la zona industrial de la ciudad de San Juan de los Morros.

Durante la reforestación, en la entidad llanera participaron estudiantes de media general de la UE León Toper Wortman, articulados con servidores públicos del Minec y sus entes adscritos. Entre las especies establecidas están indio desnudo, pericoco, roble y jabillo.

Estudiantes de primaria y media plantaron en Portuguesa

Del mismo modo, en Portuguesa se avanzó en el Plan Nacional de Reforestación con la instauración de 90 plantas, apoyadas por los labores agroforestales de los estudiantes de educación primaria (35) y media general (56), provenientes

de las instituciones educativas UE Plan de la Mesa, UE Mochima, LB Juan Pablo Pérez Alfonzo y LB Barbacoa

En Güigüe reforestaron sector San Juan de Dios

En Carabobo, igualmente, se efectuó una repoblación de especies arbóreas en el sector San Juan de Dios de la parroquia Güigüe, del municipio Carlos Ávelo, en el que hubo un despliegue de la comunidad estudiantil de los liceos: Antonio Ricaurte, Carlos Ávelo, Lino de Clemente y Luis Beltrán Prieto Figueroa.

Estas iniciativas son parte de las Lí-

neas Estratégicas de Acción del "Buen Gobierno", establecido por el presidente Nicolás Maduro Moros y que impulsa el ministro Josué Lorca, con el fin de recuperar las áreas verdes, embellecer los espacios y contrarrestar el cambio climático.

Colocados 1.860 árboles en Sucre

Entretanto, en Sucre, en la parroquia Ayacucho, del municipio Sucre, sector Plan de la Mesa del Cerro Matacuca, 364 personas, entre las que estaban 91 estudiantes, se movilizaron para colocar en el lugar 1.860 plantas de diferentes propósitos.

Seguridad y soberanía alimentaria

Minec impartió taller sobre la gastronomía sostenible

En la continuación de las políticas del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), dirigidas a impartir conocimientos y formación al personal que labora en la institución y entes adscritos, se presentó en el salón Waraira Repano, el taller ¿Qué es la gastronomía sostenible, sustentable o duradera?

Durante este encuentro, se enfatizaron temas como los derechos humanos alimentarios, la seguridad y la soberanía alimentaria, al igual que los regímenes alimentarios.

La inducción tiene como objetivo fundamental sensibilizar a la población y promover emprendimientos inclinados a la gastronomía sostenible como una política de estado.

Xiomara Cuevas, Defensora, Dele-

gada Especial en el territorio nacional en materia ambiental de la Defensoría del Pueblo y facilitadora del taller, expresó que todos podemos comer sabroso, sano, seguro y lo más importante ecológico, con respeto a la naturaleza.

Indicó que de alguna manera po-

demostramos ser productivos sin dejar a un lado "nuestras tradiciones, reactivando la gastronomía propia de Venezuela que se ha ido perdiendo en el tiempo, como 'el dulce de Ciruela y dulce de Jobo', elaborados con frutos que forman parte de nuestras especies endémicas".



Con este taller se busca aportar a la soberanía alimentaria

Impartirán otros talleres

Trabajadores y trabajadoras del Minec recibieron formación en primeros auxilios



La explicación fue realizada por integrantes del cuerpo de Bomberos Forestales del Instituto Nacional de Parques (Inparques), específicamente del instructor Argenys Figuera, quien forma parte de la Oficina de Adiestramiento y Preparación Comunitaria del organismo.

Figuera comunicó que todo el personal del Ministerio asistirá a varios cursos que realizará el Cuerpo de Bomberos Forestales, entre los que está el referente al Uso y Manejo de Extintores, Preparación contra incendios y Simulacros de Desalojo ante los Sismos.

Se estará avanzando a otros niveles del curso

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), ofreció un curso de primeros auxilios al personal que labora en la institución.

La inducción tuvo como objetivo la capacitación del personal administrativo, obrero y seguridad, para ofrecer una respuesta oportuna ante eventos adversos que pudieran presentarse en las instalaciones del Ministerio.

Durante la actividad se explicaron acciones básicas de primeros auxilios como reconocer y cuantificar los signos vitales, medir la presión arterial con el tensiómetro, colocación de vendajes y cómo actuar ante determinadas situaciones, así como utilizar el

equipo de primeros auxilios y a quién acudir en caso de emergencia de una persona con un infarto o desmayo.

La idea del encuentro a nivel básico fue capacitar a los trabajadores en cuanto a atención primaria. Próximamente, se impartirá un curso intermedio sobre el tema.



REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Ministro Lorca presenta libro “Hacia la descolonización del pensamiento ambiental”

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, anunció que ya está a disposición el público el libro de su autoría «Hacia la descolonización del pensamiento ambiental», como parte de la nueva visión del Ecosocialismo.

En el texto, que puede ser descargado en castellano e inglés desde la sección de publicaciones de la página WEB del Minec, el titular del Ecosocialismo invita a repensar las estructuras de poder dominantes en el tema ambiental.

Igualmente, Lorca insta a profundizar en el debate que se da desde hace décadas y así crear una propuesta sostenible y sustentable dentro del marco del Ecosocialismo.

El prologuista del libro fue el intelectual boliviano, Rafael Bautista Segales, quien recientemente en una intervención vía Zoom expresó la importancia de entender la Pachamama como ser vivo al igual que nosotros, y llamó a cambiar los discursos y las políticas impuestas desde Occidente.



El libro se encuentra disponible en sus versiones en inglés y español

El lanzamiento del documento «Hacia una descolonización del pensamiento ambiental» forma parte de las políticas del Gobierno Bolivariano para impulsar la conciencia sobre la conservación de la Madre Tierra.

Sinopsis

La Descolonización como un proceso emancipador de la dominación o colonización europea en el pensamiento y acciones del ser humano, hoy en día, se tiene la

creencia que nuestra historia comienza con la modernidad, anulando nuestra ancestralidad. La Madre Tierra grita transformación del pensamiento del Continente Abya Yala (América).

Este libro señala como la historia después de la Revolución Industrial acentuó el capitalismo, contribuyendo para que el ser humano y nuestra Madre Tierra se convirtiera en objeto, pero el proceso de descolonización invita a pensar a sentir y actuar dentro de una transformación del pensamiento hacia el bien común entre los seres humanos y el ambiente. Para avanzar en la descolonización del pensamiento, debemos superar la ideología positivista, es hora de la transformación de nuestro pensamiento y acciones en donde se visualice, se concientice e internalice que el ser humano y la Madre Tierra son sujetos vivos que pueden convivir en comunidad y armonía.



AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

08/07/2022

El Comandante Chávez le abrió las puertas del Siglo XXI a nuestra Patria. La FANB debe fijar la mirada en su ejemplo, liderazgo y compromiso con Venezuela, para que sus pasos sean trascendentales y firmes en la construcción de nuestra historia.



@NicolasMaduro

06/07/2022

Conversé con el Presidente Ejecutivo del CAF, Sergio Díaz-Granados, con el objetivo de generar proyectos en conjunto. Venezuela está de brazos abiertos para recibir a quien esté dispuesto a respaldar el crecimiento y desarrollo económico de nuestro país y la región.



@NicolasMaduro

06/07/2022

Expreso mi más profundo pesar por la irreparable partida física de Mohammed Barkindo, un ser humano extraordinario, un líder que supo llevar a puerto seguro a la OPEP. ¡Dios te Bendiga en lo alto Hermano! Mi abrazo a sus familiares y al pueblo de Nigeria. ¡Honor y Gloria Eterna!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO